

Wahlbekanntmachung

Wahlen der Studierendenschaft vom 10.06. bis 21.06.2024

Wichtige Termine und Fristen

08.04.2024	Stichtag zur Wahlberechtigung	13.05.2024	Frist zum Einreichen von Wahlzeitungsbeiträgen
15.04.2024	Auslage des Wähler*innenverzeichnisses	14.05.2024	Bekanntmachung der Wahlvorschläge
26.04.2024	Frist: Einreichen der Wahlvorschläge 12:00 Uhr	21.05.2024	Frist für den Versand der Wahlbenachrichtigungen
02.05.2024	Frist: Beseitigung von Mängeln 12:00 Uhr	03.06.2024	Frist zur Veröffentlichung der Wahlzeitung
03.05.2024	Beschwerdefrist 12:00 Uhr	07.06.2024	Frist: Beantragung der Briefwahl 12:00 Uhr
07.05.2024	Entscheidung über Beschwerden	21.06.2024	Frist: Rücksendung der Stimmzettel (Briefwahl) 16:00 Uhr

In dem Zeitraum vom **10. Juni bis zum 21. Juni 2024** finden an der Rheinisch-Westfälischen Technischen Hochschule Aachen folgende Wahlen für Studierende statt:

Organ	Sitze	Konstituierende Sitzung
Wahl zum 72. Studierendenparlament	41	Mi, 10. Juli, 18:00 Uhr, Theatersaal, Pontwall 3
Wahl zur 26. Ausländerinnen- und Ausländervertretung	11	Mo, 24. Juni, 18:30 Uhr, Humboldt-Haus, Pontstraße 41
Wahl zur Vertretung der Fachschaft Bauingenieurwesen	15	Mo, 01. Juli, 18:30 Uhr, ZS414, Mies-van-der-Rohe-Str. 1
Wahl zur Vertretung der Fachschaft Maschinenbau	11	Mo, 08. Juli, 17:00 Uhr, R104, Eilfschornsteinstraße 18
Wahl zum Rat der Fachschaft Geowissenschaften und Ressourcenmanagement	9	Do, 27. Juni, 18:30 Uhr, BE416, Wüllnerstraße 2
Wahl zur Vertretung der Fachschaft Wirtschaftswissenschaften	9	Mi, 26. Juni, 18:30 Uhr, WiÜ (Raum 517), Templergraben 64
Wahl zur Vertretung der Fachschaft Medizin	13	Di, 25. Juni, 18:00 Uhr, UKA, Pauwelsstraße 30

Der Wahlausschuss des Studierendenparlaments führt die diesjährigen Wahlen für die genannten Organe der Studierendenschaft als Online-Wahl mit der Möglichkeit der Briefwahl durch. Gleichzeitig werden die Wahlen zum Senat und den Fakultätsräten für die Gruppe der Studierenden durch das Wahlamt der Hochschule organisiert und bekanntgegeben. Wahlen zu Organen der Studierendenschaft, die an dieser Stelle nicht genannt werden, werden eigenständig von den entsprechenden Organen durchgeführt.

Stimmabgabezeitraum

Das Wahlportal ist für die elektronische Stimmabgabe vom 10. Juni 2024, 10:00 Uhr, bis zum 21. Juni 2024, 10:00 Uhr, freigeschaltet. Zusätzlich besteht während der regulären Öffnungszeiten die Möglichkeit zur Stimmabgabe an einem von der Wahlleitung der akademischen Wahlen bereitgestellten PC in der Abteilung 1.1 (Karmeliterstraße 6, 1. OG). **Eine vorherige Terminabsprache ist erforderlich!**

Wahlberechtigung

Wahlberechtigt sind alle Studierenden, die gemäß der Grundordnung der Hochschule am Montag, den 08. April 2024, als Mitglieder der Hochschule gelten. Studierende, die sich bis zu diesem Stichtag nicht zurückgemeldet haben, werden gemäß der Wahlordnung nicht als Mitglieder der Hochschule betrachtet. Die Feststellung der Wahlberechtigung erfolgt anhand des Wähler*innenverzeichnisses, das der Wahlausschuss von der Hochschule erhält. Dieses liegt ab Montag, dem 15. April 2024, während der regulären Öffnungszeiten in den Räumen des ASTA aus. Zudem ist die Einsichtnahme online über <https://asta.ac/wahl-wvz> möglich. Einsprüche gegen die Richtigkeit des Wähler*innenverzeichnisses können während des Auslegungszeitraums schriftlich oder zur Niederschrift beim Wahlleiter erhoben werden, wobei dafür auch die Sprechstunden des Wahlleiters gerne genutzt werden können.

Wahlbekanntmachung

Wahlen der Studierendenschaft vom 10.06. bis 21.06.2024

Elektronische Wahl

Die Überprüfung der Wahlberechtigung und die Anmeldung im Wahlportal erfolgen über den RWTH Single Sign-On Account (ehemals TIM-Kennung). Die Legitimierung am Wahlserver erfolgt über einen nutzerspezifischen Secure-Link. Nach Abschluss des Wählerverzeichnis erhalten Wahlberechtigte elektronische Wahlunterlagen mit zusätzlichen Informationen zur Nutzung der Online-Wahl. Detaillierte Hinweise zur Anmeldung am Anmeldeportal der elektronischen Wahl sowie zum nutzerspezifischen Secure-Link werden spätestens am **Dienstag, den 21. Mai 2024**, mit der Wahlbenachrichtigung bekanntgegeben.

Briefwahl

Auf Antrag kann das Wahlrecht durch Briefwahl ausgeübt werden. Alle Wahlberechtigten erhalten eine Wahlbenachrichtigung, über die die Briefwahl beantragt werden kann. Die Antragsstellung ist auch formlos möglich, beispielsweise online über <https://asta.ac/briefwahl>. Eine Briefwahl kann nur für alle Wahlen gemeinsam beantragt werden. Ein Briefwahlantrag für die Wahlen der Studierendenschaft gilt gleichzeitig auch als Antrag für die Wahlen zum Senat und den Fakultätsräten. Der Antrag muss spätestens bis **Freitag, den 07. Juni 2024, 12:00 Uhr**, eingegangen sein, und die Stimmabgabe muss bis **Freitag, den 21. Juni 2024, 16:00 Uhr**, beim Wahlleiter erfolgen.

Wahlvorschläge

Gruppen von Wahlberechtigten oder einzelne Wahlberechtigte können Wahlvorschläge beim Wahlausschuss einreichen. Wahlvorschläge sind grundsätzlich nur online über <https://asta.ac/wahl-vorschlag> einzureichen. Den Vertrauenspersonen steht ein Online-Werkzeug zur Erstellung der zugehörigen Kandidaturliste zur Verfügung. Die Auswahl und Reihenfolge der Kandidierenden entspricht dem Bearbeitungsstand bei Ablauf der Kandidaturfrist. Der Vorschlag muss innerhalb der Kandidaturfrist durch Einreichen eines unterschriebenen Formblatts A (Listenvorschlag) bestätigt werden. Kandidierende müssen ihre Kandidatur für einen Vorschlag online oder durch Einreichen eines unterschriebenen Formblatts B (Kandidierendenvorschlag) bestätigen.

In Ausnahmefällen kann ein Wahlvorschlag, nach Rücksprache mit dem Wahlausschuss, auch vollständig unter Verwendung von Formblättern eingereicht werden. Wahlvorschläge müssen bis **Freitag, den 26. April 2024, 12:00 Uhr**, beim Wahlausschuss eingegangen sein. Die Frist zur Behebung von Mängeln endet am **Donnerstag, den 02. Mai 2024, 12:00 Uhr**.

Zugelassene Wahlvorschläge haben die Möglichkeit, bis **Montag, den 13. Mai 2024**, Wahlzeitungsbeiträge einzureichen.

Wahlsystem

Die zu wählenden Organe werden von den wahlberechtigten Studierenden in allgemeiner, freier, gleicher, unmittelbarer und geheimer Wahl gewählt. Gewählt wird nach Listen, die aufgrund von Wahlvorschlägen aufgestellt werden (Wahllisten). Einzelkandidaturen sind möglich. Die Wahlhandlung ist öffentlich. Alle Wahlberechtigten für die Wahlen zu einem der oben genannten Organe bilden einen Wahlkreis. Jede*r Wähler*in hat für jedes Organ, zu dem man wahlberechtigt ist, eine Stimme für eine Kandidatin oder einen Kandidaten einer Wahlliste, mit Ausnahme der Wahl zum Rat der Fachschaft Geowissenschaften und Ressourcenmanagement, bei der jede*r Wähler*in bis zu drei Stimmen auf drei Kandidierende verteilen kann. Jede*r Kandidat*in darf dabei nur mit einer Stimme bedacht werden.

Die Sitze werden nach dem Hare-Niemeyer-Verfahren verteilt: Die Gesamtzahl der Sitze vervielfacht mit der Zahl der Stimmen, die die Wahlliste erhalten hat, wird durch die Gesamtzahl der Stimmen aller Wahllisten geteilt. Jede Liste erhält zunächst so viele Sitze wie ganze Zahlen auf sie entfallen. Danach zu vergebende Sitze sind den Wahllisten in der Reihenfolge der höchsten Zahlenbruchteile, die sich bei der Berechnung ergeben, zuzuteilen. Bei gleichen Zahlenbruchteilen entscheidet das vom Wahlleiter zu ziehende Los. Die danach auf die einzelnen Wahllisten entfallenden Sitze werden den in den Wahllisten aufgeführten Kandidierenden in der Reihenfolge der von ihnen erreichten Stimmenzahlen zugeteilt.

Die Wahlordnung und die ergänzenden Bestimmungen können in den Amtlichen Bekanntmachungen der RWTH Aachen eingesehen werden: <https://asta.ac/wahl-ordnung>.

Wahl zur 26. Ausländer*innenvertretung

Gemäß § 32 Abs. 2 der Satzung der Studierendenschaft regelt die Aktivlegitimation zur Wahl der Ausländer*innenvertretung, ohne eine Einschränkung der Passivlegitimation vorzusehen. Dies bedeutet, dass zwar ausschließlich insbesondere ausländische und staatenlose Studierende die Ausländer*innenvertretung wählen dürfen, jedoch alle gemäß § 4 der Wahlordnung der Studierendenschaft wählbaren Mitglieder der Studierendenschaft auch für die Ausländer*innenvertretung wählbar sind.



Studierenden-
parlament

RWTHAACHEN
UNIVERSITY

Wahlbekanntmachung

Wahlen der Studierendenschaft vom 10.06. bis 21.06.2024

Verfasst am 25. März 2024 in Thessaloniki
Alexandros Ballis
Der Wahlleiter

Wahlausschuss des Studierendenparlaments
c/o AStA der RWTH Aachen
Pontwall 3, 52062 Aachen
Tel.: +49 241 - 80 93792 (AStA; Mo - Fr: 10⁰⁰ - 14⁰⁰)

Veröffentlicht am 27. März 2024 in Aachen
Charlotte Seckler
Die stellvertretende Wahlleiterin

wahl@stud.rwth-aachen.de
<https://asta.ac/wahl>

Election Announcement

Student Body Elections from the 10th June to 21st of June 2024

Important Notice: The English version of this document is provided as an unofficial translation for the convenience of non-German-speaking students. Please note that only the German version of this document is legally binding.

Important Dates and Deadlines

08/04/2024	Deadline for voter eligibility	13/05/2024	Deadline for submission of election newspaper entries
15/04/2024	Display of the electoral roll	14/05/2024	Notice of nominations
26/04/2024	Deadline for submission of nominations 12:00 noon	21/05/2024	Deadline for voter's notification
02/05/2024	Deadline for correction of defects 12:00 noon	03/06/2024	Deadline for publication of the election newspaper
03/05/2024	Deadline for an appeal against rejection 12:00 noon	07/06/2024	Deadline for application for vote-by-mail 12:00 noon
07/05/2024	Decision on appeals	21/06/2024	Deadline for return of ballots (vote-by-mail) 4:00 pm

The following student body elections take place at RWTH Aachen University **from the 10th of June to the 21st of June 2024**:

Body	Seats	Constituent Meeting
72nd Students' Parliament	41	Mon, 10 July, 6 pm, Theatersaal, Pontwall 3
26th Representation of Foreign Students	11	Mon, 24 June, 6:30 pm, Humboldt-Haus, Pontstraße 41
Representation of the Student Association of Civil Engineering	15	Mo, 1 July, 6:30 pm, ZS414, Mies-van-der-Rohe-Str. 1
Representation of the Student Association of Mechanical Engineering	11	Mon, 8 July, 5 pm, R104, Eilfschornsteinstraße 18
Council of the Student Association of Geosciences and Georesources	9	Thu, 27 June, 6:30 pm, BE416, Wüllnerstraße 2
Representation of the Student Association of Business and Economics	9	Wed, 26 June, 6:30 pm, WiÜ (Raum 517), Templergraben 64
Representation of the Student Association of Medicine	13	Tue, 25 June, 6 pm, UKA, Pauwelsstraße 30

The Electoral Committee of the Students' Parliament hereby announces the commencement of this year's elections for the aforementioned student bodies, conducted as an online election with the provision for postal voting. Concurrently, the elections for the Senate and the Faculty Councils pertaining to the student cohort will be administered and publicly announced by the university's election office. Elections for entities within the student body not specified herein shall be autonomously managed by the respective entities.

Voting Period

The election portal shall be accessible for electronic voting from June 10, 2024, 10:00 AM, until June 21, 2024, 10:00 AM. Additionally, voting during regular hours is facilitated at a PC designated by the election administration of the academic elections in Department 1.1 (Karmeliterstraße 6, 1st floor). **It is imperative to schedule an appointment in advance!**

Eligibility to Vote

All students deemed members of the university in accordance with the university's foundational regulations on Monday, April 8, 2024, are entitled to vote. Students failing to re-register by this deadline are not recognized as university members as per the election regulations. Determination of eligibility to vote is predicated upon the electoral register furnished by the university. The register shall be available for inspection from Monday, April 15, 2024, during regular hours at the AStA premises. Online access is also facilitated at <https://asta.ac/wahl-wvz>. Challenges to the accuracy of the electoral register may be lodged in writing or recorded with the election officer during the display period, utilizing the office hours of the election officer for this purpose.

Election Announcement

Student Body Elections from the 10th June to 21st of June 2024

Electronic Voting

Verification of eligibility to vote and registration within the election portal shall be facilitated via the RWTH Single Sign-On Account (formerly "TIM-Kennung"). Authentication on the election server occurs through a user-specific secure link. Subsequent to finalizing the electoral roll, eligible voters shall receive electronic voting materials accompanied by supplementary usage instructions for online voting. Comprehensive guidelines regarding registration on the electronic voting registration portal and the user-specific secure link shall be provided no later than **Tuesday, May 21, 2024**, through the election notification.

Postal Voting

Upon request, the right to vote may be exercised through postal voting. All eligible voters shall receive an election notification, enabling application for postal voting. Informal applications, including online submissions via <https://asta.ac/briefwahl>, are accepted. Postal voting may only be requested for all elections collectively. A postal vote application for student body elections is tantamount to an application for Senate and Faculty Council elections. The application must be received no later than **Friday, June 7, 2024, 12:00 PM**, with voting to be completed by **Friday, June 21, 2024, 4:00 PM**, under the auspices of the election officer.

Election Proposals

Groups or individuals eligible to vote may submit election proposals to the election committee. Proposals may solely be submitted online via <https://asta.ac/wahl-vorschlag>. An online tool for generating the corresponding candidate list is available to representatives. Candidate selection and order mirror the status at the close of the candidacy period. Confirmation of the proposal within the candidacy period necessitates submission of a signed Form A (list proposal). Candidates must affirm their candidacy for a proposal online or through submission of a signed Form B (candidate proposal).

In extraordinary circumstances, an election proposal may be submitted entirely using written forms subsequent to consultation with the election committee. Election proposals must reach the election committee by **Friday, April 26, 2024, 12:00 PM**. The deadline for rectifying deficiencies expires on **Thursday, May 02, 2024, 12:00 PM**. Accredited election proposals are eligible to submit election newspaper contributions until **Monday, May 13, 2024**.

Election System

The bodies to be elected shall be chosen by eligible student voters through a process characterized by general, unrestricted, equal, direct, and confidential balloting. Elections shall be predicated upon lists formulated based on nominations (electoral lists), with individual candidacies also admissible. The electoral process shall be open to public scrutiny. All eligible voters for elections to any of the aforementioned bodies constitute a constituency. Each voter possesses one vote for one candidate on an electoral list for each body for which they are eligible to vote, with the exception of the election to the Council of the Geosciences and Resource Management Student Council, where each voter may allocate up to three votes among three candidates. Each candidate may receive only one vote.

Seat allocation shall adhere to the Hare-Niemeyer method, whereby the total number of seats multiplied by the votes received by the electoral list is divided by the total votes garnered by all electoral lists. Each list initially receives seats commensurate with the whole numbers attained. Subsequently, remaining seats are allocated to electoral lists in descending order of the highest numerical fractions derived from the calculation. In instances of parity, the election officer shall draw lots to resolve the matter. Seats subsequently allocated to individual electoral lists shall be assigned to candidates on the lists in accordance with the number of votes garnered.

The election regulations and supplementary provisions are accessible via the official announcements of RWTH Aachen University: <https://asta.ac/wahl-ordnung>.

Election for the 26th Representation of Foreigners

In accordance with § 32, clause 2, of the statute of the student body, the active legitimization for the election of the foreigners' representation is stipulated without concomitant restriction on passive legitimization. Thus, while exclusively foreign and stateless students may vote for the Foreigners' Representative Body, all members of the student body eligible for election pursuant to § 4 of the student body's election regulations are equally eligible for election to the Foreigners' Representative Body.

Election Announcement

Student Body Elections from the 10th June to 21st of June 2024

Drafted on the 25th of March in Thessaloniki
Alexandros Ballis
Election Officer

Electoral Committee of the Students' Parliament
c/o General Student Committee (AStA) at RWTH Aachen University
Pontwall 3, 52062 Aachen
Phone: +49 241 - 80 93792 (AStA; Mon - Fri: 10⁰⁰ - 14⁰⁰)

wahl@stud.rwth-aachen.de
<https://asta.ac/wahl>

and published on the 27th of March in Aachen
Charlotte Seckler
Deputy Election Officer